

14e congrès forestier mondial à Durban Il faut sauver les forêts d'Afrique !



Une vue des participants.



Le ministre Nelson Messone représente le Gabon à Durban.

JM
Libreville/ Gabon

LE quatorzième congrès mondial des forêts s'est ouvert lundi à Durban, en Afrique du Sud, sur le thème : « Les forêts et les peuples : investir dans un avenir durable ». C'est la première fois que cette conférence, organisée tous les six ans par l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), se tient sur le sol africain. Le Gabon est représenté à ce sommet par le ministre de la Forêt, de l'Environnement et de la Protection des ressources naturelles, Noël Nelson Messone. Pour la FAO, ce quatorzième congrès mondial des forêts doit mettre en évidence la nécessité « d'investir dans les forêts comme

élément clé du développement durable ». La rencontre s'articulera donc autour de trois axes de réflexion : l'exploitation raisonnée des forêts pour tenter d'extraire les populations rurales de la pauvreté, la protection des forêts pour lutter contre le réchauffement climatique, et le développement de nouvelles technologies et des produits renouvelables. A l'heure actuelle, 1,6 milliard d'êtres humains dépendent directement des forêts pour leur subsistance et l'équilibre est toujours difficile à trouver entre l'exploitation très rentable des forêts et la gestion raisonnée de cet écosystème essentiel pour atténuer le réchauffement climatique. « Dix-huit millions d'hectares de forêts en moins »,

c'est d'ailleurs le thème central de la journée consacrée à l'Afrique, qui entend réfléchir à l'inclusion des communautés locales dans la protection des ressources fauniques et forestières menacées par la déforestation. « Pour les pays d'Afrique centrale, la question des forêts est, bien sûr, très importante. Parce que, comme vous le savez, nous sommes le deuxième bassin forestier du monde après l'Amazonie, et nous faisons beaucoup d'efforts pour l'aménagement des forêts. A ce propos, le Gabon est un des pays dont le taux de déforestation est l'un des plus faibles au monde. De même, nous avons réservé les 13% de notre territoire comme aires protégées. Tout cela pour le bien de l'humanité. Nous croyons que ces efforts doivent être soutenus par la

communauté internationale. Voici donc les vœux que l'Afrique centrale pense être importants pour la conclusion du nouvel accord », a indiqué le ministre à la veille de ce sommet mondial. Selon l'étude de l'institut mondial des ressources (WRI), la planète Terre a perdu 18 millions d'hectares de forêt en 2014. Parmi les dix pays qui connaissent la perte la plus rapide de leur couverture arborée, presque la moitié se trouve en Afrique de l'Ouest. Selon la Fao, ce sont donc 129 millions d'hectares de forêts qui ont disparu du globe depuis 1990

Brèves

Marché international dette/Égypte. Selon le ministre égyptien des Finances, Hany Kadry Dimian, son pays sollicitera de nouveau le marché international de la dette durant le premier semestre 2016. Il semble que l'Égypte reviendra sur le marché international de la dette durant la seconde moitié de l'année fiscale 2015-2016, en marge d'une conférence organisée par le groupe financier britannique Euromoney au Caire. Au pays des pharaons, l'année fiscale s'étale entre juillet et juin. En juin dernier, l'Égypte avait réussi son retour sur le marché international de la dette après cinq ans d'absence, en levant 750 milliard de fcfa grâce à un euro bond d'une maturité de 10 ans.

FNAC/Côte d'Ivoire. La FNAC, leader français de la distribution de biens culturels et technologiques, a annoncé, lundi dernier, qu'il allait ouvrir prochainement deux magasins en Côte d'Ivoire pour marquer ses premiers pas en Afrique subsaharienne. Le groupe français a décrit la Côte d'Ivoire comme un pays redevenu stable politiquement, francophile et à haut potentiel économique. L'ouverture aura lieu dans le cadre d'un partenariat avec le groupe Prosuma, l'un des leaders de la distribution en Afrique francophone. Le premier magasin de 300 mètres carrés ouvrira en décembre, suivi d'un deuxième de 800 mètres carrés en février. Abidjan constitue la première étape d'un développement futur de l'enseigne en Afrique subsaharienne.

Inondations/Cameroun. Dans le cadre du Projet d'urgence de lutte contre les inondations (PULCI) dans la partie septentrionale du Cameroun, le gouvernement vient d'attribuer les contrats pour la réhabilitation des périmètres irrigués et des digues de Maga & Logone et du Mayo Vrick à deux groupements d'entreprises tchadiennes. Il s'agit de Geysier SA-Sotcocog SA et SRGM-ETRA, respectivement pour des montants de 33,3 milliards de francs Cfa et 28,8 milliards de francs Cfa. Ce qui correspond à une enveloppe globale de 62,1 milliards de francs Cfa. Ces entreprises tchadiennes ont été préférées à Hytra SA, une société camerounaise, et la Russe Zarubezhv Dstroy.

Rassemblées par MZM

Préservation des écosystèmes forestiers La contribution du Gabon

MSM
Libreville/Gabon

LE Congrès forestier mondial est la plus grande rencontre et la plus importante au monde qui réunit tous les acteurs concernés par les questions relatives aux forêts. Ce rendez-vous donne l'occasion d'avoir des échanges, d'orienter les actions et les politiques et de positionner les questions relatives aux forêts sur l'agenda du développement. Ces assises de la communauté forestière des 192 pays ont lieu quelques semaines avant l'assemblée générale des Nations Unies, et quelques 200 jours avant la 21ème conférence des parties attendue à Paris du 30 novembre au 11 décembre 2015 (COP 21). Ouvrant officiellement les travaux, en lieu et place du Président Jacob Zuma empêché, le vice-président Cyril Ramaphosa a appuyé, une nouvelle fois, l'intérêt de reconnaître les



Le Gabon est un acteur majeur dans la préservation des écosystèmes forestiers.

forêts comme une alternative aux défis du monde : de nouveaux modes de production, l'apport des énergies renouvelables,.... « La planète comptera 9,3 milliards d'êtres vivants en 2050. Cette croissance démographique oblige à produire 70 % d'aliments plus qu'à ce jour », a souligné le vice-président sud-africain. Le Gabon participe à ce 14e Congrès, fort du mandat qu'il vient d'accomplir à la présidence du 11e Forum des Nations Unies sur les Forêts (11e FNUF). Il faut rappeler que cette présidence menée par le Ministre de la Forêt, Noël Nelson

Messone a débouché sur l'adoption, après de difficiles négociations, d'une résolution portant Arrangement International sur les Forêts pour l'après 2015. C'est également sous cette présidence du Gabon que le projet du texte sur les Objectifs de développement durable (ODD) a pris en compte la question des forêts dans trois objectifs spécifiques. Le Ministre Messone a pris part à deux événements de haut niveau à l'ouverture du Congrès, organisés par la FAO et le Secrétariat du Forum des Nations Unies sur les Forêts.

**TCHIBANGA - MOUILA
LAMBARENE
OYEM - BITAM**
sont désormais couvertes par le réseau
3G/4G

AKANDA
LIBREVILLE
NTOUIM
OWENDO
PORT-GENTIL
LAMBARÉNE
MOUILA
TCHIBANGA
MOANDA
FRANCEVILLE

Zones de couverture actuelle
Nouvelles zones de couverture

Gabon Telecom
L'avenir vous appartient

Tchibanga, Mouila, Lambaréné, Oyem, Bitam et Mouila sont désormais couvertes par le réseau 3G/4G pour le grand bonheur de leur population. L'expérience d'une connexion internet haut débit est à portée de tous.
Activez vos forfaits à moindre coût via le menu *222#

www.gabontelecom.ga | facebook.com/GabonTelecom | Infoline : 222/06 222 222